

Año XXI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Domingo 12 de Agosto de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.398

El viaje régio Y LA SITUACION POLITICA

Resuelto ya definitivamente que el viaje marítimo de los Reyes de principio el día 16, se apresta el Gobierno con su constante indecisión a suministrar nuevo tema a los correspondientes. Dicen algunos de éstos que no es seguro que el ministro de la Gobernación venga a Madrid durante la ausencia de la corte de San Sebastián, y añaden la posibilidad de que el Sr. Dato acompañe a los Reyes en su excursión marítima.

Tanto la discusión anterior sobre si el viaje se realizaba o se suspendía, como el nuevo tema que ahora surge con motivo de lo que hará el ministro de la Gobernación, parecen asuntos harto nuevos para darles extensión tan desproporcionada, y seguramente la mayoría del público opinará como nosotros.

No da muy alta idea de nuestra manera de entender las cosas el afán de ver con cristal de aumento sucesos que ni pueden tener por el momento gran alcance político, ni ofrecen en su desarrollo otro interés que el que pueda prestarles el relato de las circunstancias que en ellos concurren, por referirse a las reales personas, en el caso del viaje, o por tratarse de un individuo del Gobierno, en lo que respecta al ministro de jornada.

No hubieran tomado, sin embargo, sucesos que tienen tan sencilla explicación el carácter de complicados problemas políticos, sin las constantes rectificaciones de los ministros a las noticias por ellos mismos suministradas.

Puede afirmarse que la visita de la reina Victoria a Irlanda, en la primavera última, con ser un acto político de trascendencia é inspirar temor de manifestaciones hostiles a la soberana por parte de los nacionalistas, no dió lugar a tantos anuncios y rectificaciones emanados de los centros oficiales, como la excursión de nuestros Reyes por la costa cantábrica.

Esta incertidumbre perpetua es la nota dominante de la situación actual, cosa que en cierto modo se explica, teniendo en cuenta que la condición sobresaliente en el jefe del Gobierno es el talento crítico, que presentándole los inconvenientes y objeciones que puede suscitar cualquier resolución, le obliga a aplazar ésta indefinidamente, y así pasan los meses y no llega nunca el momento oportuno de que se traduzcan en hechos programas una y otra vez anunciados.

Buena prueba de ello es la noticia de estar casi terminados los presupuestos parciales, sin indicar que en éstos se hayan introducido las novedades que son consecuencia inevitable de las tantas veces prometida reorganización de los servicios. Aparte de algunas reformas, hasta ahora de poco alcance en relación con el conjunto, introducidas en los ministerios de Agricultura é Instrucción pública, parece que todo va a seguir lo mismo, reduciéndose la labor del Sr. Silvela a reformar en sus discursos parlamentarios, ya que en la administración no encuentra la manera de hacerlo.

La indecisión, que siempre es perjudicial, adquiere proporciones de mal gravísimo en política, sobre todo, en circunstancias como las presentes. Solo sirve para amontonar dificultades, crear descortados y agigantar los obstáculos.

Todo esto im portaría poco si solo afectara a la situación interior del partido gobernante, mas por desgracia quien paga las consecuencias de estos errores es el país, que en vano ha manifestado hasta el presente ansiedad de mejora, y de que se le lleve por nuevos rumbos.

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR SILVELA

El corresponsal de El Imparcial en San Sebastián, Sr. Castells, ha visitado en Cestona al Sr. Silvela, y éste le ha hecho las siguientes manifestaciones:

La boda de la Princesa de Asturias

«Si alguien ha manifestado que al llegar el caso de tratarse oficialmente del asunto, el Gobierno iba a limitarse a dar cuenta por comunicación a los presidentes de las Cámaras estando cerradas éstas, ha dicho con mala fe una inexactitud. En primer lugar, las Cortes cerradas no son Cortes, y el Gobierno no acudirá a un subterfugio que sería un escarnio de la Constitución. Si el caso llega, el Gobierno dará oportunamente cuenta a las Cortes. Ignoro si habrá capitulaciones que disculpen, pero existen sobrados medios para abrir debate, como por ejemplo el de las proposiciones incidentales.

Ha hecho bien el Sr. Sagasta poniendo en duda que la Princesa se case antes de que se reúnan las Cortes, y no creyendo que el Gobierno se limite a dar cuenta en las Cámaras del matrimonio a posteriori. Habrá de cumplirse al pie de la letra lo que la Constitución prescribe, y se discutirá cuanto haya que discutir.

El viaje marítimo
Respecto a la expedición marítima, manifestó el Sr. Silvela que el itinerario no está detalladamente precisado, porque ni está fijado, ni puede fijarse aún, siendo fantásticas cuanto se diga en tal sentido, pues depende de las circunstancias.

«Como el propósito de la Reina—añadió—es vivir a bordo, los viajes estarán supeditados a la conveniencia de aprovechar las horas de descanso.

Solo puede afirmarse que, después de visitar a Bilbao y Santander, iremos a las rias bajas de Galicia, para pasar después al Ferrol y estar allí el 1.º de Septiembre. Al regresar tocaremos en Gijón.

Hasta ahora no se ha variado la fecha de la salida, que, como es sabido, es el 16.

La situación económica

Después de insistir en la manifestación hecha por él otras veces sobre la importancia que ofrece el fortalecer el crédito, dijo lo siguiente:

«El problema para llegar a su solución, ó sea constituir un crédito perfectamente normal y una Hacienda no discutida, abraza, en mi sentir, tres puntos fundamentales: tributación, circulación fiduciaria y moneda.

En la tributación se ha hecho mucho. Falta llegar a un acuerdo en la cuestión de alcohol, y seguir perfeccionando las tribuciones indirectas y las recaudaciones que hagan progresivas las rentas al mismo tiempo que se mantengan con energía estacionarias en su conjunto los gastos.

En la circulación fiduciaria aún es más necesario tener un pensamiento bien definido y persistente, que no puede ser otro que el de desligar sin violencia ni precipitación, pero con propósito franco y de todos conocido, el Banco del Tesoro, aligerando la cartera de efectos públicos para que aumente la de efectos comerciales.

Circunstancias bien conocidas han obligado a apartarse de ese camino y a convertir un Banco de emisión en Banco del Tesoro, y quizá ha evitado eso males mayores; pero hecha la liquidación, precisa tomar el buen camino, aunque sea a costa de algún sacrificio de momento en las cifras de presupuesto.

El Banco tenía dado su aval de 600 millones de pesetas de vencimiento inmediato, lo que constituía un peligro enorme, una posible ruina. La última operación de crédito cortó ese peligro. Hay que continuar en esa dirección y en un período de algunos años ir librando la cartera del Banco paulatinamente, atendiendo el Tesoro de una manera directa a las necesidades de la deuda flotante, de la misma manera que se hace en Francia con bonos a corto plazo y bajo interés, descontables en el mismo Banco.

La reducción de la cartera de éste es de esperar que mejore la situación de los cambios; pero tal cuestión, en mi sentir, no se resolverá mientras no se resuelva el problema monetario, que es el más caro y difícil.

Tengo por un error grave el de los que juzgan favorable a nuestra producción el cambio alto ó medio. Yo no estimaré segura la situación financiera de España, mientras no nivele esta sus cambios y se llegue a la circulación del oro.

Puede ser un paso importante hacia ese fin la situación regular del Banco de España como tal Banco de emisión y el límite de la circulación fiduciaria, pero se necesitan mayores reservas y preparación de fuerzas para llegar a un sistema monetario normal.

El bimetallismo está definitivamente vencido, por sensible que ello sea de momento para nosotros, y ésta es materia en la que es locura pensar.»

DESDE PARÍS

Los estudiantes.—Instalaciones españolas.—Flamenquería.—La Aurora Infantil.

Señor director de El Correo. El cielo se apiadó de nosotros, nos envió agua en abundancia, y la temperatura es ahora agradabilísima. Esto contribuyó, sin duda, á que el número de entradas á la Exposición fuera el domingo último considerable. Hoy se cotizaban á cuarenta céntimos.

La nota más saliente de esta Exposición es, sin duda, el infinito número de Congresos que se han reunido y siguen reuniéndose con el pretexto del cartamen nacional. No se ve por esas calles más que gentes que llevan en el ojal de la levita, el traje ó la americana, la medalla distintiva de los congresistas. Yo no sé si sus tareas serán de algún resultado práctico; pero, por lo menos, ellos se divierten, puesto que son obsequiados con banquetes, recepciones, giras campestres, etc. El Congreso que más ruido ha metido hasta ahora es el de los estudiantes. Su primera reunión estuvo á punto de terminar como el Rosario de la Aurora; pero afortunadamente, lograron entenderse sin venir a las manos.

La municipalidad de Saint-Germain les obsequió anteañer con un banquete presidido por el ministro de Instrucción pública y con representaciones al aire libre, terminando la fiesta con un baile campestre. Los estudiantes llegaron á las dos, recorrieron la población y pasaron la tarde en la magnífica terraza, orgullo de esta antigua residencia real, desde donde se descubre uno de los panoramas más bellos de los alrededores de París.

Ya antes de la hora del banquete hubo muchos casos de insolación alcohólica, porque algunos industriales, avisados, establecieron puestos de bebidas, donde los estudiantes pudieron apagar su ardiente sed, y eso que no hacía calor, sino un venticello muy fresco y agradable. Terminado el banquete, y después del indispensable destroz de botellas, vajilla y demás cacharros, que suelen ocurrir en estos casos, se apoderaron de las banderas de todos los países que adornaban la inmensa tienda de campaña donde habían comido los 1.200 invitados, y se lanzaron al baile en el parterre.

Entre las banderas estaba naturalmente la española, por cierto con las armas reales, y yo traté de acercarme al que la izaba; pero me fué imposible, aunque lo intenté varias veces, porque el barullo era espantoso. Sin embargo, pude averiguar por un estudiante italiano, que él que llevaba la bandera española era catalán, y único representante de los estudiantes de nuestro país en el Congreso.

A las doce de la noche hubo una retreta con antorchas, que acompañó á los expedicionarios al tren que les condujo á París.

He visto por aquí varios distinguidos compatriotas de los que han venido á los diferentes Congresos, y no hay uno que no se lamenta de la pobreza de nuestras instalaciones. Si los extranjeros han de juzgar de nuestro país y de sus recursos por lo que se ve en la Exposición, medrados estamos. A excepción de la sección de vinos y aceites, que tampoco es lo brillante que debiera esperarse, no hay nada que merezca mención, ni hay de verdaderamente notable, comparado con lo que han mandado otros países.

En la sección de industrias diversas, no hay más que los consabidos adamsquinados de Toledo y Eibar, y entre éstos un reloj de Zuloaga, que ha figurado en varias Exposiciones; una ó dos instalaciones de muebles de Barcelona, y lo demás, que es poco, no vale la pena de mencionarlo. La sección de metalurgia y minería española es pobreísima; parece como que aún no se ha acabado de instalar, porque hay muy poco y sobre mucho espacio. Un detalle. La sección española es la única cuyo piso no está cubierto de caucho como todas las demás; parece como que ha faltado el dinero para esa requisa, y llama la atención ver la tabla al descubierto.

Lo que sí hay son escudos y banderas, y claro es que sabe hoy lo que significan la inmensa mayoría de las veces esas recompensas. El círculo minero de Bilbao tiene una bonita instalación en una de las galerías exteriores, como si expusiera por su cuenta como país aparte. Y tanto es así, que los guardias que hay en la sección española no saben que existe aquella.

En el palacio de la Economía Social no hay nada de España. Nuestro país ha echado el resto en el pabellón nacional, puesto que la colección de tapices y armaduras es la mejor de toda la Exposición; pero esas riquezas de otros tiempos no dan idea del estado en que se encuentran las industrias al finalizar el siglo actual, ni de las riquezas de nuestro suelo y subsuelo.

Por lo que nos conocen aquí más que todo, es por el canto y el baile, las guitarras y las castañuelas. En el panorama de la «Vuelta al mundo», que es sin disputa el mejor y más visitado, hay vistas de Grecia, Turquía, China, Japon, Ceylan, India y un pueblo de España. Delante de cada una de esas vistas hay individuos de los respectivos países. En la de China hay una docena de ambos sexos, que no hacen más que jugar alrededor de una mesa.

En el Japon se entretienen tambien en lo mismo, y en fumar, una porción de japoneses. Delante de Constantinopla se ve á los turcos que venden golosinas; en Ceylan, cuatro ó cinco indígenas, con sus pintorescos trajes, piden cigarrillos á todo el mundo, y así sucesivamente; delante del pueblo español, que no recuerdo cuál sea, hay dos chulas y dos individuos del sexo feo con su guitarrilla y bandurria; quiere decir que de Europa solo estamos representados los griegos y los españoles. En la «Andalucía en tiempo de los moros», hay una multitud de flamencos de ambos sexos, y todo el día y toda la noche resaca allí el aaaa... triste y melancólico del canto y las patacas y palmadas características, además de las castañuelas cuando él baile lo requiere. Pero además hay muchos restaurantes y cervecerías donde bailaoras más ó menos auténticas y más ó menos feas se descoyuntan al compás de los palillos. En el restaurant llamado «La Féria», que está debajo del pabellón de España, el espectáculo es tambien del mismo género.

Por si no había bastante, estos días se ha abierto en la rue de París, que es la más concurrida de la Exposición, un teatro en que da funciones la compañía «Aurora Infantil», compuesta, según el prospecto que tengo á la vista, de 60 niños de ambos sexos, de seis á quince años de edad. El repertorio se compone de La Gran Vía, La viejecita, etc., y bailes españoles, sevillanas, peneras, panaderos, etc., etc. Cuando yo pasaba esta tarde por delante del teatro, vi cuatro niñas y niños pálidos y ojerosos, luciendo trajes de chulas y toreros, que como reclamo había á la puerta, mientras un individuo, á voz en grito, hacía el elogio del espectáculo, invitando á los paseantes á entrar y verlo. ¡Pobres niños!

10 de Agosto.

ITALIA

El juramento del rey

Roma 11.—La ceremonia de prestar juramento al rey ante las Cortes, ha revestido gran solemnidad.

La reina Elena, la reina María Pia y la duquesa de Aosta se dirigieron en coches de media gala y con escolta al palacio del Senado.

Durante el trayecto, la enorme multitud que se apiñaba detrás de la fila formada por la tropa, aclamó frenéticamente á las reinas y á las princesas.

Al mismo tiempo, los cañones hacían salvas.

La sala del Senado estaba ricamente decorada de duelo.

Todos los bancos y las tribunas estaban cubiertos con paños negros, bordados y frangiados de plata.

La sala estaba llena de senadores y diputados.

En las tribunas se colocaron las misiones extranjeras, los altos cuerpos del Estado, el cuerpo diplomático y todas las autoridades invitadas á la ceremonia.

Las reinas y princesas fueron recibidas, á su llegada al Senado, por comisiones de ambos cuerpos parlamentarios.

Su entrada en la tribuna real fué acogida con inmensas ovaciones, que se prolongaron durante algún tiempo.

Cuando llegaron las reinas y princesas, se encontraban ya en la tribuna real el príncipe de Montenegro, el archiduque Raniero, el gran duque Pedro de Rusia, el duque de Oporto y el príncipe Víctor Napoleón.

Todas las damas presentes en el Senado estaban vestidas de negro.

El aspecto de la sala era imponente. Transcurridos algunos minutos, llegó el rey con el duque de Aosta, el conde de Turín y el duque de Génova.

Durante el trayecto, Víctor Manuel había sido saludado por la multitud con incesantes y frenéticas aclamaciones.

En la puerta del Senado fué recibido por comisiones de senadores y diputados.

Al entrar Víctor Manuel en la sala, todos los senadores y diputados hicieron una inmensa manifestación, gritando: ¡Viva el rey!

El rey ocupó el trono, teniendo á su lado á los príncipes de Saboya.

Después se puso de pie, y en voz alta y firme pronunció la fórmula del juramento.

Entonces estalló una nueva ovación, más entusiasta que la anterior, con gritos repetidos de: ¡Viva el rey!

Fué aquel un momento de indescribible grandiosidad.

El rey firmó después tres pergaminos que contenían la fórmula del juramento que en alta voz acababa de pronunciar.

Dándose lectura á las respectivas fórmulas, juraron en masa primero los senadores y después los diputados, contestando unánimemente.

Después de leer el rey procedió á leer el Gserurso del trono.

Comienza el discurso consignando y haciendo constar la gratitud del soberano por las manifestaciones de dolor tributadas á la muerte del rey Humberto, las cuales en el interior demuestran las hondas raíces que tiene en Italia la Monarquía liberal, y en el exterior recuerdan la obra de Carlos Alberto, Víctor Manuel, Humberto y Margarita.

Hace constar los testimonios de amistad recibidos de todas las potencias, y dice que Italia continuará siendo el instrumento eficaz de la concordia, con el fin común de la conservación de la paz.

Tambien es necesaria la paz interior y la concordia entre todos los hombres de buena voluntad, para lo cual nos recogeremos y defendéremos con la sabiduría de las leyes y su vigorosa aplicación.

La Monarquía y el Parlamento deben caminar solidariamente para la realización de esta obra saludable.

«Yo subo al Trono impávido y sereno, con conciencia de mis derechos y de mis deberes, y nunca me faltará la más absoluta confianza en nuestros liberales organismos ni la mayor iniciativa y energía en la acción, para defender vigorosamente las gloriosas instituciones del país, educado en el amor de la religión y de la patria.

Invoco á Dios como testigo de mi promesa.

Yo ofrezco mi corazón á la grandeza y prosperidad de la patria.»

El discurso ha producido gran efecto. Todo el mundo estaba conmovido.

Muchos de los presentes lloraban, sobre todo las señoras.

El rey, dominando perfectamente la profunda emoción de que estaba poseído, había dado lectura al discurso con gran serenidad y entereza, levantando á cada párrafo una tempestad de aplausos.

Una manifestación

Roma 11.—Esta noche, á las nueve y media, un importante cortejo compuesto de un centenar de asociaciones de Roma y de otros puntos de Italia, seguido por enorme multitud, se ha dirigido al Quirinal, haciendo una entusiasta manifestación de lealtad hacia los soberanos.

Durante el paso de los manifestantes por las calles, todos los balcones se han iluminado.

En medio de grandes aclamaciones los reyes se han presentado dos veces en el balcón, dando las gracias al público por su cariñosa manifestación.

Por la tarde algunos centenares de mujeres, pertenecientes en su mayoría á las clases populares, que habían sido previamente convocadas por la Sociedad femenina Princesa Elena, se dirigieron al Quirinal con banderas, y en el mayor silencio realizaron una manifestación de adhesión á la reina Margarita.

La comision organizadora fué recibida por un funcionario palatino en nombre de la reina.

EN HONOR

DE RAMON Y CAJAL

Hé aquí cómo refiere El Figaro la parte de la sesión del Congreso de Medicina reunido en París, relativa á nuestro ominent compatriota D. Santiago Ramon y Cajal:

«El presidente, profesor Lamelougue, anuncia que el gran premio de 5.000 francos, fundado en 1897 por la ciudad de Moscú, ha sido concedido, por unanimidad de los comités, al muy ilustre y muy modesto sabio español Ramon y Cajal, profesor de histología y de anatomía patológica en la Facultad de Medicina.

El Sr. Cajal, que no ha tomado parte en las deliberaciones del Congreso, esto es, la constitución de la célula nerviosa y sus prolongaciones. Desde el punto de vista de la anatomía, de la fisiología y de la patología del cerebro, su descubrimiento es de una importancia verdaderamente capital y ha aportado, especialmente á la psicología científica, tal innovación, que nunca se haría bastante para agradecerla.

El inventor del «memromo» merece tanto más la alta distinción que el Congreso acaba de concederle, cuanto que ha logrado llegar á ser un gran maestro en un centro científico muy poco activo desde el punto de vista «neológico», y vive además muy modestamente, sin la menor ambición pecuniaria.

Aplausos unánimes han saludado su nombre al ser pronunciado por el Sr. Lamelougue.

El presidente del Consejo de ministros, desde Cestona, y el ministro de la Gobernación, desde San Sebastián, han telegrafado al sabio catadrático de la Central, felicitándole por su triunfo en el XIII Congreso médico celebrado en París.

LA GUERRA EN CHINA

Operaciones de los rusos.—Otras noticias

París 11.—Segun anuncia un despacho de Odessa, 50.000 hombres de los regimientos de fusileros de la Rusia europea partirán muy en breve para China.

Añade el telegrama que Rusia tiene hechos ya grandes preparativos para poder sostener en el Extremo Oriente una larga y seria campaña.

El viceministro Alexieff ha telegrafado confirmando la toma por los rusos de Ning-Chuang el día 4.

Añade el almirante ruso que los chinos se apoderaron del ferro-carril de Dachirao, causando en él desperfectos por valor de muchos millones.

Un despacho del coronel Towtoulne dice que el día 9 encontró cerca de Dachirai á fuerzas chinas de cinco mil hombres, con mil caballos y diecisiete cañones.

Trabóse un combate encarnizado, con nutrido fuego de artillería.

La acción duró media hora.

Los rusos, con gran valor, dieron un ataque á la bayoneta en las alturas de Dachirai.

Los chinos se alojaron en desordenada fuga.

Quedaron en poder de los rusos muchos prisioneros.

Las legaciones

Londres 11.—El cónsul americano en Canton ha recibido la contestación de Conger.

Dice éste que las legaciones están sitiadas y que su situación es desesperada.

Añade algunos detalles conocidos, y asegura que, suceda lo que suceda, resistirá hasta último trance.

En este mismo sentido ha telegrafado el ministro inglés. El cuerpo diplomático ha resuelto no salir de Pekin hasta que lleguen las tropas de socorro.

El Herald de Nueva-York dice que el gobierno telegrafió ayer á Conger para que permanezca en la legación inglesa esperando instrucciones.

El cuerpo expedicionario francés.

París 11.—El presidente de la República, M. Loubet, el presidente del Consejo, Waldeck Rousseau, el ministro de la Guerra, general Andree, y Lanessa, ministro de Marina, han salido de París esta noche para Marsella, donde pasarán revista al cuerpo expedicionario á China.

Los pabellones negros

Londres 11.—Un telegrama de Hong-Kong dice que 4.000 pabellones negros han salido del Norte hacia Pekin, y añade que los chinos hacen preparativos extraordinarios para la guerra, bajo la dirección del general Yang.

Este general Yang es pariente del príncipe Tuan, jefe de los boxers, y es tambien, segun parece, una de las personas de toda la confianza del virrey Li Hung Chang.

En Canton, desde la salida de Li Hung Chang, el número de los rebeldes aumenta de una manera considerable.

Cométense allí numerosos robos.

El combate de Yang-Tsung.—Pérdidas de los aliados.—Efectos de la lidia.

Londres 11.—El corresponsal del Daily Mail en Che-Fu telegrafia con fecha de ayer, refiriendo el ataque de Yang-Tsung librado el día 6.

Tomaron parte en el combate las tropas inglesas y americanas.

Los chinos ocupaban siete líneas, que defendieron una tras otra, y acabaron por huir camino de Pekin completamente demoralizados.

Las pérdidas de los ingleses, entre muertos y heridos, se elevan á 200 y las de los americanos á 250.

Dicen los chinos, para explicar su huida, que abandonaron Yang-Tsung porque los ingleses lanzaban veneno, calificando así las granadas de lidita.

Movimientos preparatorios de los chinos.

París II.—Un telegrama de San Petersburgo dice que 12,000 chinos, procedentes de Human-Hubei, han partido para Pekin y Tien-Tsin.

Añade el despacho que los chinos están en Pekin perfectamente atrincherados, y que encallan el río Per-Ho amontonando barcas y levantando verdaderas murallas con las piedras.

Quince mil chinos han llegado frente á Yang-Tsung, y otros 120,000 se hallan esparcidos por toda la región entre Pekin y Tien-Tsin.

Aceptación de Waldersee.—La actitud de los Estados Unidos.

Washington II.—Los Estados Unidos aceptan el nombramiento del general Waldersee para el mando en jefe de las fuerzas aliadas que operan en China.

El ministro de Marina ha declarado que por lo que respecta á los yankees, apenas le conste al gobierno americano que los ministros están libres de peligro, los Estados Unidos retirarán sus tropas de China.

Los franceses en la columna de socorro.

París II.—El almirante Courrejolles telegrafía que el general Frey, con 800 hombres y tres baterías, forma parte de la columna internacional que marcha sobre Pekin.

Otro mandarín decapitado

Londres II.—Telegrafían de Shanghai que allí se ha recibido un despacho de Pekin manifestando que, por orden de la Emperatriz, el joven fué decapitado otro mandarín, llamado Thang-Ying-Hoan.

Flores venenosas

París II.—La policía ha detenido á una mujer que había enviado á la embajada china unas flores cuyo perfume determinó síntomas de envenenamiento en el secretario.

Créese que se trata de una loca.

San Sebastian

Inauguración de la "kermesse"

Los Reyes, la Princesa y la Infanta María Teresa han inaugurado la kermesse de la plaza de Guipúzcoa, á beneficio de los Asilos para los pobres.

S. M. la Reina vestía elegante traje morado con encajes negros, y sus angustias hijas llevaban sencillos vestidos á cuadros blancos y negros.

El Rey vestía de marinerío, llevando en la gorra la inscripción Alfonso XIII. En la plaza había mucha gente de todas las clases sociales, ávida de ver y saludar á los Reyes.

Dentro de la verja esperaban á la Real Familia el ministro de Fomento, el gobernador, el alcalde y la junta organizadora, compuesta de distinguidas damas, que obsequiaron á la Reina y á sus hijas con preciosos ramos de flores.

La banda de música de la guarnición tocó la Marcha Real á la entrada de los Reyes, y escogidas piezas durante el acto. Los egresivos visitantes recorrieron la Exposición de premios y los puestos de venta, tomando centenares de papeletas expandidas por lindísimas muchachas de San Sebastian y de la colonia veraniega.

Frente á la exposición había un tapiz y varios sillones de jardín como formando estrado. Allí se sentó la Real Familia y se entretuvo en abrir las papeletas. Muy pocas de éstas salieron premiadas.

S. M. dió orden de que se franquearan las puertas al público, y entró mucha gente.

Más detalles del viaje regio

El Rey presidirá en El Ferrol el acto de apertura de curso en la Escuela Naval, y visitará detenidamente el arsenal.

De Gijón se dirigen á SS. MM. á Avilés, donde hará la escuadrilla una breve escala. Además de Villagarcía, es probable vayan las personas reales á Muros y Corcubión.

Es fácil que además del cruceiro ruso que enviará el Czar á El Ferrol para hacer los honores á los Reyes de España, vayan otros buques extranjeros á saludar á SS. MM.

Telegrama del Congreso Médico

Se ha recibido en Palacio el siguiente telegrama: «París II (27 T).—Constituida con entusiasmo la Unión Médica Hispano-americana, acuerda por aclamación saludar respetuosamente á los Reyes de España. —Julian Calleja.»

A este telegrama se ha contestado por S. M. con otro muy expresivo de gracias.

Pésame

S. M. ha enviado el pésame al subsecretario de Gobernación, Sr. Hernández, con motivo de la muerte de su hija.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Roberts.—Methuen y Dewet.—Contra el autor del complot.—La miseria.

Londres II.—Un telegrama de Pretoria, fecha de ayer, dice que el general Roberts goza de buena salud y despliega mucha actividad.

Añade que el general Methuen ha logrado detener en su marcha al general boer Dewet.

El presidente de Orange

Londres II.—D. Lorenzo Marques telegrafian al Daily Telegraph con fecha de ayer, que ha circulado el rumor de haberse suicidado Steijn.

Hasta ahora no se ha recibido confirmación de ese rumor, que debe acogerse con gran desconfianza.

Segue avanzando Buller

Londres II.—Participan desde Klippar-

Drift que la columna del general Buller cruzó el río Vaal por Degindery, habiendo llegado ayer diez millas más adelante de este punto.

EL CALOR

En Sevilla

Sevilla II.—El calor ha sido hoy terrible en esta población. La temperatura máxima ha llegado á 57° al sol.

A la sombra la máxima ha sido de 47° con cinco décimas. Hace muchísimos años que el termómetro no marcaba temperaturas tan elevadas en esta capital.

De los árboles y tejados han caído multitud de pájaros asfixiados. Numerosas familias han salido ó se disponen á marchar de Sevilla huyendo del calor.

En algunas fábricas los obreros se han visto obligados á suspender sus faenas durante las horas del centro del día. Lo propio han tenido que hacer los trabajadores del muelle.

En Nueva York

Nueva York II.—Hace constar un periódico que en Chicago han muerto, en la pasada semana, 2,000 caballos por insolación.

Un caso de peste en Hamburgo

Nuestro cónsul en Hamburgo ha telegrafiado nuevos detalles relativos al caso de peste bubónica que se ha presentado en aquella ciudad.

El enfermo llegó el día 30 de Julio en el vapor Rosario, que pertenece á una compañía hamburguesa, y procedía de Cardiff. El pasajero presentaba síntomas típicos. Ingresó en el hospital de epidemias el día 4 de Agosto, apreciándose entonces perfectamente caracterizados los síntomas de la peste bubónica.

El pasaje y la tripulación fueron aislados y el vapor desinfectado.

Los silvelistas de Barcelona

Barcelona II.—Con motivo de colocarse el retrato del Sr. Planas y Casals en el círculo conservador, dicho señor ha pronunciado un discurso que ha sido objeto de muchos comentarios.

Hablando de la situación política actual, dijo que ésta no es crítica para la agrupación que preside, pues según él, se trata solamente de una nube de verano.

La conducta que han seguido siempre mis amigos—dijo,—ha sido noble y leal, y así lo ha reconocido el mismo Sr. Silvela.

Después hizo historia de los trabajos realizados hasta conseguir la unión de los silvelistas, la cual ha fracasado, según se ha dicho, merced á la opinión de los amigos del Sr. Ferrer y Vidal.

El Sr. Planas terminó su discurso afirmando que la actitud de los antiguos conservadores continuará siendo expectante, hallándose dispuestos á defenderse de los ataques que les dirijan.

DE LA GRANJA

San Ildefonso II.—Ayer, la Infanta doña Isabel, acompañada de sus damas, del secretario particular, del gobernador civil y de un lucido séquito, hicieron una excursión al palacio de Riofrio en dos ómnibus automóviles.

Sin tropiezo recorrieron los modernos vehículos el difícil camino. La Infanta regaló á cada maquinista 50 pesetas, 25 á cada uno de los fogoneros, é igual cantidad á cada interventor y cobrador.

En breve llegarán tres nuevos automóviles. Hoy obsequió la Infanta á la colonia veraniega con una comida en el pintoresco sitio llamado la boca del asno.

Asistieron á la fiesta 300 invitados, que fueron en coches y regresaron á pié por la orilla del río Balsain.

También esta noche se ha apagado el alumbrado eléctrico. En la actualidad veranean aquí 150 familias.

TORMENTAS Y DESGRACIAS

En Boltaña

Zaragoza II.—El pedrisco ha causado daños de consideración en la comarca de Boltaña. Una chispa eléctrica mató á cuatro personas que se habían refugiado en la caseta del peon-caminero.

Algunos pueblos del Bajo Aragón también han sufrido daños por el pedrisco.

En Fresneda

Zaragoza II.—Comunican desde la Fresneda, que el día 9 se desencadenó en aquel pueblo una horrosa tormenta, acompañada de un terrible huracán, que causó gran pánico entre los vecinos.

La columna de viento avanzó como una avalancha, tronchando todos los árboles que encontraba á su paso. Entró por la parte baja de la población, arrancando los tejados y derribando muchas paredes y algunos edificios.

Pasan de sesenta mil las tejas que formando espesa capa cubre las calles y las plazas. Los daños producidos son incalculables. Un niño de diez años fué trasladado por el viento á más de doscientos metros del sitio en que se hallaba.

Varias personas recibieron heridas, por fortuna de escasa importancia, causadas por los objetos que arrastraba el viento.

Muerto por un rayo

Castellón II.—Ayer tarde descargó una horrosa tormenta sobre el pueblo de Canaló Roig, matando uno de los numerosos rayos que cayeron, á Rosendo Meseguer García, joven de doce años que se hallaba en casa del vecino José Benjal.

Avenida del Mijares

Castellón II.—Una fuerte avenida del río Mijares ha destruido un trozo del canal, con lo cual, por falta de fuerza motriz, hace seis días que se carece de alumbrado eléctrico en Castellón, Onda, Nules, Villaraja y Vall de Uxo.

LA ESCUADRA FRANCESA DE ARRIBADA FORZOSA

Cádiz II.—A causa del fuerte temporal de Levante que reina, ha entrado de arribada en este puerto la escuadra francesa. Dirígase á Tolón.

Desde esta mañana se hallaba frente á Cádiz, y las olas eran tan altas, que amanzaban con el naufragio de los torpederos.

No le fué posible doblar el Cabo de Trafalgar. Los torpederos iban averjadas, que no les impedirán seguir navegando. Según los prácticos, el temporal durará dos ó tres días.

EL PAN FRANCÉS

Los obreros que elaboran esta clase de pan se reunieron ayer, en número de 400, en el teatro Zorrilla; entre ellos había muchos de los de pan candeal, declarados en huelga.

Presidió el compañero Figuerola. Se discutió ampliamente la inversión dada á las 211 pesetas, cantidad que algunos socios cobraron y que no explicaron en qué se gastó ni tampoco su paradero.

Con este motivo, los ánimos se enardecieron bastante, y los oradores se dirigieron mutuamente duros reproches, hasta que el delegado de la autoridad anunció que se continuaba tan poco edificante espectáculo, suspendería la reunión.

Después se leyó una comunicación de los obreros de pan candeal, pidiendo se adhieran los de francés á la huelga; pero se determinó seguir trabajando, sin perjuicio de adoptar acuerdos reservados cuando lo crean oportuno.

Catástrofe en Daimiel

Una mujer muerta y ocho heridos graves Ciudad Real II.—Un siniestro horrible ha ocurrido en las cercanías de Daimiel.

Al pasar una tartana—en la que iban nueve personas, señoras la mayor parte,—por el puente de un río que lleva escaso caudal de agua, el vehículo cayó al fondo del cauce, quedando roto en mil pedazos y sepultado en el agua y en el cieno de la corriente.

La señorita doña Sacramento Gonzalez, vecina de Madrid é hija de Daimiel, emparentada con el teniente de la Guardia civil, jefe del puesto de Malagon, D. Julio Gonzalez, quedó muerta en el acto.

Los ocho restantes viajeros que iban en la tartana resultaron gravemente heridos. La muerta era una hermosa joven de veintidos años de edad.

EN LOS CUATRO CAMINOS

Lucha sangrienta A noche, próximamente á las diez, se hallaban cenando á la puerta de una casa de la calle de Lugo, donde habitaba, una familia compuesta de matrimonio y dos hijos, varón y hembra; ésta de ocho años de edad.

Antonio Alvarez Bravo, vecino también de la casa, pasó en aquel momento y les dijo que se retirasen de la puerta porque estorbaban.

Con este motivo se enredaron de palabras, de las que pasaron á los hechos. Salieron á relucir las navajas, y cuando los serenos intervinieron, dos de los hombres estaban heridos, así como la niña.

Antonio Alvarez tenía tres puñaladas, una en la frente, otra en el escroto y la tercera en la región glútea. Esta última es de gravedad.

Ignacio Godoy, jefe de la familia que riñó con Alvarez, resultó con una herida en un dedo. Su hija, Francisca Godoy, había recibido una cuchillada en la mano izquierda que le interesaba el hueso.

El primero pasó al hospital Provincial, sala de detenidos, y la niña á su domicilio. Ignacio Godoy y su hijo Faustino fueron puestos á disposición del juzgado de guardia.

La represión del anarquismo

París II.—El periódico italiano Il Giorno, en vista de la diversidad de criterios de las diferentes naciones respecto á la represión del anarquismo, cree que procede al menos la creación de una policía internacional consagrada exclusivamente á perseguir á los anarquistas.—Fabra.

Los ingleses en la Costa de Oro

Cumassia socorrida

Londres II.—Las noticias que se reciben de Costa de Oro consignan que la guarnición de Cumassia pudo ser socorrida y abastecida la plaza, después de un violento combate librado junto á aquella población, y en el cual los ingleses tuvieron cinco muertos y 45 heridos.—Fabra.

IDILIOS DE LA VIRGEN

Con este título ha publicado la casa editorial de D. Antonio J. Bastinos de Barcelona una colección de cuentos debidos á la pluma de la conocida señorita que oculta su nombre con el transparente pseudónimo de Mary Terry.

De algunos de ellos tuvo El Correo la dicha de ofrecer las primicias á sus lectores, que recuerdan con deleite la grata sensación de ingéñita pureza que despertaron en su alma.

Reunidos en elegante volumen, aquella impresión se consolida: tienen todos tal interés y tal encanto, que demuestran la falsedad de los exclusivismos de escuela, pues en todas caben el arte y la belleza.

Hoy están de moda los procedimientos realistas; y los cuentos de Mary Terry no son solamente idealistas, sino que, si vale la expresión, van todavía más allá que el idealismo. Parecen sueños; son algo así como los cuadros del Beato Angélico en que las criaturas humanas pierden gran parte de su forma corpórea y se confunden con los ángeles que les acompañan.

Pero no son delirios; no son las vaporesas divagaciones de las Mil y Una Noches, sino los latidos de caridad y de amor de un corazón altamente dotado, que tomando como ideal de perfección las virtudes inmaculadas de la Madre de Dios, se recrea con inmensa piedad en ensalzar á los humildes, en amparar á los desheredados y en mitigar los errores de la injusticia humana. Y todo está dicho tan poéticamente, con tanta verdad en el conocimiento de las inclinaciones de los niños, que su lectura, no solo entretiene é instruye á aquellos á quienes el libro está dedicado, sino que recrea y consuela á los que han dejado de ser chicos.

Desearnos sinceramente que el editor haga un buen negocio con la publicación de este interesante tomito, y felicitamos de corazón á nuestra distinguida colaboradora.

EL SENOR GAMAZO

Un telegrama de Avila, publicado anoche por un estimado colega, dice que, según noticias allí recibidas de Santander, el Sr. Gamazo ha sufrido dos ataques de disnea.

Esta noticia afortunadamente no es cierta, lo cual sinceramente celebramos. Los amigos del Sr. Gamazo, la desmenten, manifestando que el día 2 del actual marchó de Reinosa á Zuazo, donde continúa con perfecta salud, y añadiendo que antes de este viaje se dedicaba á expediciones cinegráficas, disfrutando de un estado de salud inmejorable.

LA "GACETA"

La de hoy no publica ninguna disposición de interés general.

NOTICIAS TEATRALES

Jardín del Buen Retiro

Mañana se verificará en este teatro la primera representación de La Boheme. Con ella debutará el notable artista señor Pagliano.

Con éste tomarán parte en el desempeño las señoritas Angelini y Acaña y los señores Scaramella, Cabello, Torres, Fuster y Dubois. La Boheme será puesta en escena con toda propiedad.

Los encargos de localidades hechos en contaduría pueden recogerse hoy y mañana, de diez á doce de la misma, y de cuatro de la tarde en adelante.

Romea

Las experiencias de Mr. Papuss anunciadas para anoche, se suspendieron por diferencias surgidas á última hora entre aquel señor y la empresa.

Mr. Papuss probablemente, y con otra empresa, se exhibirá muy en breve, realizando las experiencias anunciadas.

La Dusse

Para Noviembre próximo se anuncia la llegada á Madrid de Eleonora Dusse. La eminente actriz italiana dará diez funciones en el teatro de Apolo.

Al menudeo

Exposicion de París Los que quieran probar los buenos productos españoles, deben pedir el exquisito Licorero de Henri Garnier en el tan concurrido restaurant "La Féria", establecido en el Pabellón Real de España.

Boceto de Benlliure

Ha llegado á Barcelona, para su modelado en los talleres de Masriera, el boceto del jarrón que la República Argentina dedica á S. M. la Reina Regente, obra del laureado escultor Mariano Benlliure.

La mortalidad en Madrid

Durante el día ayer fallecieron en Madrid 58 personas. De ellas, nueve han sido de viruelas y 10 niños de sarampión.

Los impuestos mineros

Hemos recibido la Memoria sobre los impuestos mineros, presentada al Congreso nacional de Almería, celebrado en Murcia en Mayo del año actual, por el secretario del Sindicato minero de dicha provincia D. José Ledesma y Serra.

Damos las gracias á dicho señor por su atención al remitirnos su notable trabajo.

Niño abrasado

En el pueblo de Curras, inmediato á Orense, un niño acaeció infortunadamente una luz á la cuna de un hermanito suyo, prendiéndose á la taja de la infeliz criatura, la cual pereció abrasada.

Descarrilamiento

En el término de Humanes ha descarrilado un tren de mercancías sin que, por fortuna, hayan ocurrido desgracias personales.

El tren correo de Madrid llegó á Zaragoza con cinco horas de retraso por dicha causa.

Muerto por insolación

Dicen de Castellón que la Guardia civil del puesto de Jérica ha encontrado en un campo de aquel término el cadáver de un labrador—vecino del pueblo de Teresa, llamado Miguel Montesinos, de cuarenta y cuatro años de edad.

Del reconocimiento facultativo resulta que la muerte fué, á lo que parece, ocasionada por una insolación.

El Eco Montañés

Las fiestas organizadas en Santander por el Orfeón "Cantabria", han dado ocasión á nuestro apreciable colega El Eco Montañés para publicar un número extraordinario, en extremo interesante.

Contiene retratos de montañeses notables, y sus artículos de autor, relativos todos á costumbres de la montaña, dan ideas de amor que á las Letras y á las Artes se profesa en aquella región, en favor de cuyos intereses materiales y morales tanto viene trabajando el estimado colega.

Periódico católico

El día 1.º de Octubre aparecerá el primer número de El Universo, diario católico, político y literario, que dirigirá D. Juan Manuel Ortí y Lara.

El prospecto del nuevo periódico reproduce una carta dirigida al Sr. Ortí y Lara por el Cardenal Rampolla, quien manifiesta que el Sumo Pontífice ha sabido con gusto los laudables propósitos del nuevo periódico.

Veraneo

Los condes de Heeren han llegado á Biarritz, procedentes de París; de Garmona ha salido para Panticosa el senador del reino D. Lorenzo Dominguez; de Liérganes, para Puente-Viesgo, el duque de Rivas, y de La Vigne Motrimont (Francia), para Bruselas, D. Manuel Irureta Goyena.

Han llegado á San Sebastian los marqueses de Aranda, las marquesas de Navarres y Ministrol y la condesa viuda de Sobradiel.

El segundo premio de la lotería

Gibraltar II.—El premio segundo de la lotería que se jugó ayer, y que tocó aquí, lo jugaba entero D. Isaac Attias, hermano del conocido sportman madrileño.

Guardia premiado

En vista del buen servicio prestado por el guardia del distrito de Buenavista José Castilla, recuperando el dinero robado en la calle de Belén, número 14, se ha dispuesto por los superiores que en su expediente figure esta buena nota.

Además será ascendido á guardia de primera.

Diez millones por una historia Se dice que un gran editor americano ha ofrecido á lord Roberts la cantidad de 2,500,000 francos si quiere escribir la historia de la guerra del Transvaal.

Lord Roberts, se dice, ha contestado favorablemente.

Exposicion de vinos

La prensa de Málaga anuncia para el próximo mes de Diciembre una exposicion de vinos que promete tener y reportar excepcionales ventajas á los vinicultores.

Niña ahogada

Dicen de Lugo que en el Ayuntamiento de Sober, una niña de cuatro años que se hallaba con sus padres, se ahogó de éstos para haber agua en el río, teniendo la desgracia de ser arrastrada por la corriente.

Un joven llamado Pablo Gonzalez se arrojó al río, y del fondo sacó á la niña, pero ya en tan grave estado, que falleció á los pocos momentos en brazos de su madre.

Mordido por un perro

En la plaza de Oriente fué mordido por un perro un muchacho de trece años de edad, resultando con una herida en la frente.

Se le auxilió en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

Buque francés

De arribada forzosa, á causa del mal tiempo, ha fondeado en Cartagena el transporte de guerra francés Issire, que conduce pertrechos militares desde Orán á Tolón.

El comandante del buque ha visitado á las autoridades de Guerra y Marina y al alcalde.

El ferrocarril de Moreda á Granada

Se ha concedido autorización á la Compañía de ferrocarriles del Sur de España para que pueda empalmar la nueva línea de Moreda á Granada con la de Linares á Almería, cerca de la estación primeramente citada.

Claroscuro

Con este título ha comenzado á publicarse en La Coruña una revista semanal literaria é ilustrada.

El primer número, que tenemos á la vista, es muy notable. Publica artículos de los más distinguidos literatos, y sus grabados, de conocidos artistas, están muy bien hechos.

Bibliografía

La casa editorial Maucci ha publicado una version esmerada, la primera completa, de la famosa novela del literato polaco Enrique Siekiewicz, titulada Quo vadis?

Merece el libro el éxito alcanzado en toda Europa, pues pocas veces en una obra de fantasía consiguiese, como en ésta, hermanar el interés del drama, al que siempre han de inspirar aquellos momentos del cristianismo en que, á la crueldad de Nerón, se oponía la fe que sabían inspirar, con su palabra primero, y con su sangre después, aquellas figuras de San Pedro y San Pablo, trazadas admirablemente por el novelista, que ha sabido evocar, así como la corte de Nerón, la cuna del cristianismo, presentándonos con realce tal, que difícilmente pueden concebirse de otro modo.

La edición Maucci, que como decimos, es completa, consta de dos tomos de más de 300 páginas cada uno, ilustrados con láminas y cubiertas alégrafas.

LOS OFICIALES

de la escala de reserva en las Academias militares

En vista del resultado de los exámenes de ingreso celebrados en las Academias militares para los oficiales de la escala de reserva, con arreglo á lo dispuesto en real orden circular de 4 de Marzo próximo pasado, han sido nombrados alumnos de las que se expresan los siguientes:

Infantería

Segundos tenientes: D. Ricardo Altez Cardona, D. Antonio Morales Pulgar, D. Joaquín Ruiz Jimenez Sancho, D. Manuel Alba Miranda, D. Tomás García Sanjuan y D. Antonio Aguirre Santolana.

Primer teniente: D. Ramon Alberto Sanchez.

Segundos tenientes: D. Eladio Mendoza Maseguer, D. Sergio Gandoy Vila, D. Joaquín Bádenas Calvo, D. Fernando Blasco Salas, D. Federico Jimenez Carril y don Constancio German Lapena.

Primer teniente: D. Jerónimo Molinero Perez.

Segundos tenientes: D. Antonio Romero Manso, D. Alejandro Salgado Biempica, D. Enrique Cabezas y Garcia Izquierdo, D. Vicente Coaraca Vidosa, D. Felipe de los Santos Alonso, D. José Olivé Boronat, don José García Gonzalez, D. Manuel Paz Viegas, D. Alfredo Mérida Grande, D. Gaspar Martínez Camarero, D. Francisco Sales y Rodriguez, D. Constancio Aguirre Uriz, D. Rafael Arnal Clavero, D. Francisco Andeyro Izquierdo, D. Francisco Michavilla Adell, D. Antonio Patiño Bustillo, don Ernesto

DINERO PARA LOS TOROS

Con gran satisfacción dice un periódico de Bilbao: «Ayer se recaudaron en la taquilla de la Plaza de Toros 12.795 pesetas, ascendiendo en total lo recaudado á 208.822. Esta tarde se abrirá la taquilla para el público en general. Quedan pocas localidades por vender, asegurándose que este año se obtendrá un beneficio de unos 14 á 15.000 duros. También se dice que este año será entregada la plaza á los Asilos benéficos, además de la cantidad de 16.000 duros. Este año se han matriculado 15 vendedores. En total existen 35.»

Los automóviles en París

El automóvil ha llegado á tener carta de naturaleza en París, donde se ven centenares de señoras guiando su máquina como antes guiaban su bicicleta, la que por ahora ha quedado algo pospuesta. El ideal de la gente de buen tono es poseer un automóvil elegante, caprichoso, cuyo adorno se presta á toda clase de excentricidades. Así es que los fabricantes franceses pintan estos vehículos con todos los colores del

iris y con las combinaciones más llamativas, aunque no siempre del mejor gusto. Mad. Réjane, la famosa actriz, ha sido una de las primeras propietarias de automóvil, y puede decirse que el adorno caprichoso, petulante, de su vehículo rojo, con adornos en blanco y oro, ha contribuido en mucho á despertar el gusto de lo extravagante en las parisienas. Sarah Bernhardt ha elegido para su vehículo la pintura negra mate y el raso del mismo color; al salir hace esparcir rosas amarillas á sus pies. Un vehículo especial es el que usa madame Casimir Perier para sus *courses* matinales. Consiste en una especie de faeton, pequeño y elegante, unido á un motociclo, guiado por un groom. El faeton de esta dama está pintado de verde manzana, y su adorno interior consiste en cojines del mismo color y cuero blanco.

Estos vehículos están muy en boga: los más prácticos están hechos de mimbre con cojines de brocatel; los más coquetos parecen cochecitos de niño con su pintura blanca y oro, y los almohadones de raso plateado. La librea del groom ha de hacer juego con el color y dibujo del vehículo. También pasa por muy *smart* llevar un perrito que ostente el color del traje de su hermosa dueña.

para el porvenir, fué acogido con entusiastas aplausos. Después de pasar revista á las tropas, entre grandes aclamaciones, se trasladó á la prefectura, donde fueron obsequiados con un banquete los oficiales del cuerpo expedicionario y su jefe, general Voyron. —*Fabra.*

Suicidio

Esta mañana se ha suicidado en la Moncloa un caballero llamado D. J. F. Para realizar su propósito tomó primero cierta cantidad de veneno, y como no le produjera la muerte en el acto, hizo uso de un revólver de pequeño calibre, disparándose un tiro en la boca. En los bolsillos se le ha encontrado una carta diciendo se suicidaba por disgustos de familia. Por orden del juzgado de guardia, el cadáver ha sido llevado al Depósito judicial.

La mortalidad en Madrid

En los cementerios de Madrid se ha dado hoy sepultura á 31 cadáveres. Tres de estas defunciones fueron de viruela, una de sarampión y las restantes de enfermedades comunes.

Coacción

Por ejercer coacción sobre dos soldados de Administración militar que deseaban trabajar en la tahona establecida en la calle del Rosario, núm. 25, han sido detenidos hoy dos obreros panaderos de los declarados en huelga, llamados Salvador Lopez Martinez y Feliciano Sainz.

ministro de la Guerra, al cual muy sinceramente felicitanos, como seguramente lo harán todos los amantes de la cultura patria.

Con motivo de la tendencia al alza que desde hace algunos días se observa en el cambio internacional, dice *La Estafeta* en su número de hoy:

«Aparte las razones de orden general ya conocidas, existen para que la situación se agrave la demanda de dos ó tres empresas ferroviarias que tienen que satisfacer sus compromisos en el extranjero; mas esto, con ser importante, no sería causa de agravación del cambio si la situación monetaria no fuera de por sí de lo peor, más grave y comprometido que puede haber. Nuestro corresponsal en París vuelve, en carta de hoy, á tratar este asunto, haciéndose eco de opiniones del extranjero, donde es natural que preocupe la altura del cambio, como debiera preocuparnos aquí si hubiera verdadero sentido y conocimiento del grave perjuicio que ocasiona á todos.»

Dice el corresponsal en esta corte del *Diario de Barcelona* que, según informes de San Sebastian, está próximo un intento formal y serio de unión entre todos los conservadores para constituir en Octubre un gabinete que responda á esta necesidad. En análogo sentido se expresan también otros corresponsales, sin que sepamos lo que pueda haber de cierto en sus informaciones, que hoy por hoy no parecen muy fundadas.

En varias ocasiones hemos reproducido algunos sueltos del periódico parisiense *Le Temps*, censurando al ministro de Hacienda francés por haber intervenido, aunque de una manera indirecta, en el arreglo del exterior español concertado por los señores Laiglesia y Comyn con los tenedores extranjeros de esta Deuda. Tal campaña, según afirma la *Revue Economique et Financière*, está inspirada por la corporación de los agentes de cambio de París, quienes deseaban que la amortización del exterior español se hiciera por compras en Bolsa y no por sorteo, como se ha convenido, puesto que con ella desaparecerá la especulación sobre este papel, considerado como el más ventajoso de nuestros fondos, y por tanto los coartados.

Veremos ahora lo que contesta *Le Temps* á esta grave acusación.

Para coronas y servicios fúnebres recomendamos la casa de Rubio, Concepcion Jerónima, 3, que no debe confundirse con otra.

CULTOS

Santo de mañana.— Santos Hipólito, Casiano y Máxime, mártires; Santas Elena y Concordia, mártires, y San Juan Berchmans, confesor. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.

En San Millán continúa la novena á Nuestra Señora del Tránsito, predicando á las seis de la tarde el Sr. Manzanedo. En San Ildefonso continúa la novena á Nuestra Señora de la Paloma y predicará á las seis D. José Pico. En San José continúa también la novena á Nuestra Señora de la Paloma; á las seis se expondrá su Divina Majestad, después se rezará el rosario, novena y plática, terminando con Santo Dios y reserva. En la iglesia Pontificia de San Miguel la Pía Union de San Antonio celebra sus cultos mensuales, predicando á las seis y media el P. Mariano Peña.

LOS SALICILATOS de VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y por el de Guerra y recomendados por Académias de Medicina nacionales y extranjeras. **Curan pronto y bien** toda clase de indisposiciones del **TUBO DIGESTIVO, VÓMITOS, DIARREAS, ETC.** EN NIÑOS Y ADULTOS. Depósito en todas las farmacias acreditadas del mundo. Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del autor.

CHARADA

Tiene segunda tercera de ser buen cochero Juan, y sus amos se lo llevan al ir á San Sebastian. Una tres á la doncella y es por ella una tres cuatro, una joven guipuzcoana á quien todos llaman Patro. Unos potros hace poco compró el señor en Villarta, y Juan en muy pocos días los ha cuatro tercía cuarta. Agradecidos los amos se brindaron anteayer á ser padrinos de boda, cosa que no puede ser, pues un hermano de Juan, fondista muy conocido y una dos tercera cuatro, se lo tenía ofrecido. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior A ZO TA PE RROS.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.— A las 9.— 2.ª serie.— 16 función de abono.— Turno 2.º par.— Día de moda.— *La Bohème.*— Intermedios en el kiosko del jardín por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta. **GRAN CIRCO DE PARISH.**— A las 9.— Función artística.— Variadísimo ejercicio acrobáticos, gimnásticos y acrobáticos, formando parte del espectáculo la bella y simpática bailarina española Pilar Monterda, acompañada de su hermana, y el pasatiempo acuático con los caballos, ciervo, nadadores y nadadoras.— Debut de Wladimir.— Debut de los Penaours.— Debut de Torbay. Entrada general, 50 céntimos. **GRAN CIRCO DE COLOM.**— A las 9 1/4.— Notable espectáculo por la compañía económica, gimnástica y acrobática.— Últimos siete días en que tomará parte la intrépida Condesa X con sus cuatro leones salvajes.— Eduardo Lerin, las gimnastas Amalia y Linda, el hércules S. S., Mr. Raphael y demás principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

EDICION DE LA NOCHE

SAN SEBASTIAN

El Sr. Villaverde

San Sebastian 12.— Ha llegado á esta capital el ex-ministro de Hacienda señor Villaverde.

A las dos de la tarde cumplimentará á S. S. MM., entregando á la Reina una colección de sus discursos, libro que ha sido editado con gran lujo por los diputados de la mayoría, y al cual ha puesto un prólogo el Sr. Laiglesia.

Varios periodistas han tratado de explorar su ánimo, á fin de que hiciese declaraciones políticas; pero el Sr. Villaverde, en formas corteses, manifestó que no estaba dispuesto á emitir juicio alguno acerca de la marcha de la política española, ni á juzgar cuestiones que han de solventarse en el Parlamento.

El lunes próximo irá á Cestona, con objeto de visitar al Sr. Silvea, dirigiéndose después por Zumarraga á Bilbao. —*Fabra.*

Firma de la Reina

San Sebastian 12 (1.30 tarde).— La Reina Regente ha firmado hoy los siguientes decretos:

Reorganizando el cuerpo de Ingenieros Agrónomos al servicio de los ministerios de Agricultura y Obras públicas y Hacienda.

Aprobando el reglamento de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Trasladando á la Audiencia de Zaragoza á D. Leopoldo Méndez, magistrado de la de Oviedo.

Concediendo varios indultos leyes.

Prorrogando el contrato para el suministro de marchamos.

Anulando el arriendo del local que ocupa la Aduana de Almería.

La Reina y los heridos del «Infanta Isabel».—Expedición marítima.

San Sebastian 12 (1.46 t.).— La Reina Regente ha visitado hoy en el hospital á los heridos del *Infanta Isabel*. No fuentes está mejor, dentro de su gravedad, y ha dado gracias á la Reina por su interés.

Mañana realizarán los Reyes una expedición marítima de ocho horas á bordo del *Giralda*, acompañados de los Sres. Dato y Silvea, embarcándose este último en Guetaria

Una comisión de Tolosa ha visitado hoy al ministro de jornada para tratar de asuntos locales.

LA REBELION EN CHINA

Nuevo cable

París 12.— Un telegrama de Shanghai dice que el Emperador de Corea ha autorizado el amarre en Chemulpo del cable tendido desde Taku.

Un telegrama del ministro francés.—Apurada situación de los extranjeros en Pekin.

París 12.— El ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Delcassé, ha recibido un despacho del representante en Pekin, Sr. Pichon, fechado en Tsinan-Yamen el día 7. En él se dice que los chinos continúan en su actitud ofensiva, y haciendo con algunas intermitencias fuego de fusil. Los extranjeros tienen casi agotados los viveres y municiones de guerra, y si fuesen atacados nuevamente, quedarían á merced de los chinos. Las pérdidas generales de los extranjeros consisten en 60 muertos y 110 heridos. —*Fabra.*

Huelgas en Bélgica

Bélgica 12.— En Bélgica van á ser llamadas al servicio activo dos clases de la reserva, por los peligros que pudieran ocasionar las huelgas obreras. —*Fabra.*

M. Loubet en Marsella

Marsella 12.— El presidente de la República, M. Loubet, llegó á esta población á las nueve de la mañana, siendo recibido por inmensa muchedumbre que lo vitoreó con entusiasmo.

La ceremonia de la entrega de las banderas ha sido conmovedora. El Sr. Loubet pronunció un discurso, diciendo que la expedición á China para castigar la odiosa violación de las leyes de la civilización é imponer reparaciones ejemplares por el pasado y obtener las garantías necesarias

Balance del día

El corresponsal de *El Liberal* en San Sebastian telegrafía á su periódico que el Sr. Leon y Castillo está disgustado con el Sr. Sagasta, porque éste «vé con malos ojos que continúe en la embajada».

La especie nos parece enteramente caprichosa. Bien sabido es que al ocurrir el cambio de situación el señor Leon y Castillo se apresuró á dimitir, continuando en su puesto por habérselo indicado así el Sr. Sagasta, el cual entendía que la sustitución del Sr. Leon y Castillo en la embajada de París, podría ser perjudicial á los intereses del país, que están por encima de toda consideración de partido.

Esto, que es de toda notoriedad, y que á su tiempo se hizo público en todos los periódicos, demuestra la falta de fundamento de lo que respecto al Sr. Leon y Castillo dice el corresponsal del estimado colega.

Con general aplauso se ha recibido el acuerdo del Consejo de ministros de ayer de proporcionar al eminente doctor Cajal un laboratorio en que pueda, sin las dificultades con que hasta el presente ha luchado, proseguir sus admirables investigaciones.

Para que aun en esto resulte algo de lo que por fuera llaman *casas de España*, la iniciativa de acto tan digno de alabanza, ha partido del señor

Se consideró en seguida en los primeros meses de su viudez; de la viudez, que aumenta una perla á la corona de toda mujer jóven, y recordó cuán envidiada y adulada era, ¡cuán aborrecida también!... ¡y cuán feliz al mismo tiempo!

Después se vió débil, trémula, sojuzgada, y más dichosa mil veces porque amaba; amaba á los veinticinco años de su vida, á la edad en que se une la energía á la ternura del amor, á la edad en que todavía se suspira, pero los suspiros abrasan; á la edad, en fin, fuerte y enérgica en que rivalizan el alma y el cuerpo en todo su vigor.

Se vió apasionada, celosa, vencida, y una ligera reminiscencia de sus pasados goces hizo latir su corazón y ensanchar su pecho. Recordó la rapidez con que pasaban aquellas horas de secreta voluptuosidad, lo completo de aquella soledad partida con otro, y cuán grato y armonioso era, por último, aquel silencio interrumpido por una voz amada.

¡Y las horas presentes corrían pesadas y tristes; la soledad estaba totalmente vacía, y el silencio era de muerte. La soledad y el silencio oprimían el alma con un peso enorme; la felicidad había desaparecido; y todo en lo presente era melancólico, desagradable, repugnante. Ese fastidio, esa horrible pesadilla, batía á todas horas sus alás en la atmósfera que la rodeaba.

Ophelia apartó bruscamente la cubierta de su cama, saltó al suelo de un brinco, y metió ella misma sus delicados pies en unas chinelas de terciopelo, siendo tal vez ésta la vez primera que lo hacía sin ayuda de su camarera.

Muerta de frío, al momento se puso una bata y se acomodó en un sillón de brazos con mullidos cojines, colocado en el rincón de la chimenea. ¡Oh, qué otro recuerdo! En los tiempos pasados, á aque-

lla misma hora oía un golpe suave en la puerta exterior del palacio de Barnwood, y la camarera, al entrar, anunciaba que «milord aguardaba en la sala». Milord era la persona amada, la que ahora echaba de menos con angustia y pesadumbre; milord era el marqués de Rio Santo. ¡Ah, todo había ya concluido!

Ophelia alargó su mano al cordón de la campanilla, mas en el momento de tocarlo con sus dedos, sonó un golpe del aldabon de la puerta de la calle, ¡que la hizo levantar de pronto. Brillaron un momento sus ojos, é inundó su alma un rayo de esperanza, pensando:

— ¡Si será él!

Pero esta esperanza pasó muy pronto al recordar Ophelia los sucesos del día anterior, y se volvieron á nublar sus facciones.

— Será el jóven Frank Perceval — se dijo á sí misma, — que viene á la cita que le di ayer para cenarle... No, no quiero descubrir á nadie este horrible secreto. ¡Dios mio... no, no quiero!

La camarera abrió cuidadosamente la puerta, y dijo admirada al verla:

— ¿Qué está ya levantada milady?... Un caballero solicita permiso para ponerse á los pies de mi señora la condesa, y me ha dado esta tarjeta.

— No es Mr. Perceval — dijo entre dientes Ophelia al mirar la tarjeta en que estaba grabado el nombre de Stephen Mac-Nab.

— No puedo recibir, Juana — dijo al momento. — Mas espera... descubre las cortinas porque aquí hay alguna cosa escrita con lápiz.

Juana las descorrió, y una claridad más viva iluminó la alcoba.

— De parte del honorable Frank Perceval, leyó Ophelia. ¿Qué querrá decir esto?... Haz, Juana, que entre ese caballero en la sala, y vuelve á vestirme... ¡Ven pronto!

propósito para ganar el corazón ó inspirar confianza.

El doctor Moore era uno de los miembros de más influjo y consideración del Colegio Real, y su inmensa reputación lo ponía, sin duda, á cubierto de toda sospecha. Stephen, en el primer momento después de la entrada de Frank herido, traspasado de pena su corazón y que hubiera sin duda vencido su abatimiento moral, si la presencia del doctor Moore no lo hubiera asegurado de que todos los remedios del arte serian ensayados con habilidad y á tiempo, había cedido completamente al peso de su dolor, y hacia lo que los jugadores que cierran los ojos hasta que la fortuna ha decidido de su suerte. Mas ya acabamos de ver cuán bruscamente lo habían hecho ponerse sobre sí.

Cuanto acabamos de referir había pasado en poquitos minutos, y cuando Rowley salió huyendo por la puerta del palacio de Dudley, aún no había transcurrido un cuarto de hora de su entrada; se habían, pues, perdido sólo diez minutos para la cura de Frank. Stephen, cuya natural serenidad se sobreponía ya á su indignación, después de mirar fijamente, como dijimos, al médico, le dijo:

— Señor doctor, este fiel servidor no está loco... no se ha equivocado en lo que vió... la desaparición de ese miserable dice bastante.

— Pretendieris acaso acusarme á mi, caballero? — replicó el doctor.

— No perdamos, si gustais, el tiempo en inútiles contestaciones — repuso Stephen... Yo deseo que procedais en el acto á la cura de Frank Perceval... en el acto, ¿lo entendéis?... —

— ¡En el acto! — repitió Moore; — eso se parece á una orden, caballero.

— Y lo es, en efecto, — contestó Stephen con firmeza.

El doctor arrugó el entrecejo, dió un paso atrás, y escondió maquinalmente sus manos en los grandes bolsillos de su casaca negra, tomando toda su persona un aire amenazador; pero se serenó muy pronto su frente, y vagó por sus labios una amarga sonrisa.

— El señor licenciado de Oxford — dijo con tono forzado de burla — tendrá la bondad de prepararme los vendajes y las hislas... Estoy pronto á emprender la cura de este caballero.


Inmediatamente dió principio la operación, habiendo sido aquella una cura bastante singular. Mr. Moore, observado sin cesar por el ojo esperto de su jóven colega, desplegó en ella todos los medios prácticos del arte que tanto habían realizado su reputación sobre la de sus rivales, operando con rapidez, y haciendo una especie de ostentación de no omitir ninguno de los más pequeños pormenores prescritos por la clínica en semejantes casos.

Stephen, ejecutando con la más prolija exactitud todas sus órdenes, observaba todos sus movimientos con la más extremada solicitud, de lo que se procuraba vengar el doctor continuando con su sonrisa amarga y burlona.

Detrás de él estaba colocado Jack, que ya había desechado sus temores. Mas conservaba en la mano el dirok é interrogaba sin cesar con sus ojos la fisonomía de Stephen, dispuesto á herir sin misericordia á su más mínima insinuación.

No había que esperar de él la menor compasión, y aun se podía asegurar, sin gran riesgo de equivocarse, que hubiera deseado coger en un renuncio al doctor, para vengar el vil asesinato intentado sobre su amo. Su frente, por lo comun afeetuosa y serena, estaba contraída y arrugada; sus ojos azules, tan dulces de ordinario, habían tomado una expresión de implacable osadía y dureza; no brillaba

FARBENFABRIKEN VORM. FRIEDR. BAYER & C.^o
ELBERFELD (Alemania)



SOMATOSE
 Un polvo insípido y fácilmente soluble en el agua conteniendo exclusivamente las sustancias nutritivas de la carne.

Remedio reconstituyente DE PRIMER ORDEN PARA
 Las personas debilitadas por nutrición deficiente, físicos, enfermos, Y ESPECIALMENTE PARA LA **CLOROSIS**

La Somatose estimula en alto grado el apetito
 Se vende en las boticas y droguerías

Representantes y depositarios para España
D. FEDERICO BAYER Y C.^o
 Barcelona, Rambla de Cataluña, 43

SPARKLETS MARIN



Instantáneamente espumosas todas las bebidas y de gusto delicioso. Higiene y comodidad. Preciosos modelos perfeccionados con sifón. Robaja, caja de cápsulas, 1 peseta 50 céntimos. Gran depósito para su venta.

Antigua Lampistería DE MARIN
 12, Plaza de Marradores, 12
 Utensilios de cocina y baños de venta.

DENTICINA INFALIBLE

Preguntar á los millares de madres que salvan á sus hijos de la muerte y os dirán que la **Denticina de Justo Fernández Izquierdo** es el pan bendito del hogar. No mueren los niños de la dentición, les salva aun en la segunda, les hace brotar la leche suprimida, corta la diarrea que les arrastra el estómago, los hace arrojar la fiebre, impide la alfilería y brotan fuertes dentaduras y desencanjan á los niños transformándoles en sanos y robustos. **Caja, 3 pesetas**

CALENTURAS

Toda clase de fiebres más rebeldes no se resisten usando las **Píldoras Febrífugas Infalibles de Justo Fernández Izquierdo**, ya conocidas por el público; los muchos años de gran éxito es la mayor garantía. **Caja para rebeldes, 6 pesetas**; media para benigna, 3 pesetas. Estos específicos, ya tan acreditados, se recomienda sean adquiridos del autor ó en casas de reconocido crédito; los imitadores que no han podido competir, recurren á groseras falsificaciones con engaños, fingiéndose representantes de la casa, que no son, y ofrecen á bajos precios, desde su residencia, **Cañada de Oropeza (Toledo)**

Regalo útil indispensable

Una imprentilla **PROGRESO** de 100 letras surtidas para la composición de tarjetas de visita, membretes, soliras, etc., compuesta de 1 componedor, 2 líneas, 1 alimohadilla, 1 botella tinta, 1 pinzas, esparcidor de tinta, puesto el todo en una caja de madera fina barnizada y que puede figurar como adorno sobre cualquier mesa de escritorio. Precio: ptas. 7,50. Para hacer trabajos más grandes, imprentillas de 200 letras, ptas. 10; 300 letras, 14,50; 400 letras, ptas. 17,50; 500 letras, ptas. 24,50; 1.000 letras, componedor 6 líneas, ptas. 40. 600 letras, ptas. 34,50. 1.000 letras, componedor 8 líneas, ptas. 50. Franco portes toda España, adiantada ptas. 1,50. **JUSTO BUJAS**. Calle Moncada, 15, Barcelona.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	11 Agosto 1900		4 Agosto 1900	
	Ptas.	Cénts.	Ptas.	Cénts.
ACTIVO.				
Oro.....	342.232.310	40	342.232.310	40
Plata.....	417.997.606	89	429.579.163	51
Corresponsales en el extranjero.....	36.470.611	67	35.788.578	44
Descuentos.....	1.073.101.254	58	1.072.603.290	25
Préstamos.....	214.663.841	61	218.554.866	
Efectos á cobrar en el día.....	1.359.307	81	930.564	23
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	12.270.000		12.270.000	
Otros valores en cartera.....	6.479.558	78	6.829.001	41
Deuda amortizable al 4 por 100, ley de 14 de Julio de 1891.....	3.786.611	75	3.786.611	75
Boncos por cuenta de la Hacienda pública.....	4.616.556	06	4.673.377	03
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua.....	57.434	56		
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	919.022	28	914.122	09
Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891.....	150.000.000		150.000.000	
Bienes inmuebles.....	11.130.396	79	11.130.396	79
Diversas cuentas.....	178.797.285	22	177.217.120	75
	2.823.132.059	65	2.826.759.663	90
PASIVO.				
Capital del Banco.....	150.000.000		150.000.000	
Fondo de reserva.....	19.000.000		19.000.000	
Ganancias y pérdidas.....	8.804.295	28	8.270.913	75
Billetes en circulación.....	5.439.005	70	5.494.077	10
Cuentas corrientes.....	1.583.846	325	1.580.405	900
Depósitos en efectivo.....	704.176.565	47	704.912.105	50
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	42.524.320	08	42.189.155	45
Reservas de contribuciones.....	59.195.268	37	56.787.561	72
Reservas de Aduanas.....	6.074.730	52	5.738.812	17
Reservas sobre la renta de Tabacos.....	997.280	23	1.848.465	46
Reservas sobre la renta de Tabacos.....	15.833.333	31	15.833.333	34
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público.....	36.385.759	88	48.887.343	76
Tesoro público: empréstito de consolidación, metálico.....	4.860.954	01	5.103.307	31
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua.....			2.721.433	96
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	407.886	49	410.997	79
Créditos concedidos sobre efectos públicos.....	185.589.335	33	179.156.250	50
	2.823.132.059	65	2.826.759.663	90

Vinagre Superior de TACADOR Agua de Botol

Superior de TACADOR Agua de Botol. Solo Dantífico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de París. 17, Rue de la Paix, París. SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CARAS.

CURACION Ó ALIVIO
 de los males crónicos del pecho, de los catarros, tos, bronquitis, asma y fisis

Propiedades de tratamiento del doctor Avelar.—Las píldoras antisépticas siguen siendo el único agente terapéutico verdaderamente racional, científico y eficaz para curar la fisis pulmonar y los catarros crónicos de las vías respiratorias. Responden á las indicaciones siguientes: 1.º Como antisépticas estas píldoras impiden el asiento, procreacion, multiplicacion y difusion de los microbios. 2.º Como quíera que cuando el enfermo busca el remedio se halla desnutrido, las «Píldoras antisépticas», teniendo en cuenta esta circunstancia, no solo poseen el poder antiséptico que reclama la dolencia, sino que, al propio tiempo, y á virtud de sus componentes, son reconstituyentes del organismo. 3.º Además de ser estas píldoras antisépticas y reconstituyentes, acreditan una accion electiva sobre los órganos respiratorios, sobre cuyos elementos y sobre cuyas funciones obran modificando favorablemente las condiciones del pulmón y de las mucosas, é influyendo, por último, sobre la inervacion broncopulmonar. Resumen: Las «Píldoras antisépticas» son antisépticas, porque dificultan la vida de los microbios: reconstituyentes, porque modifican favorablemente la nutricion general: remedio de ahorro, porque retardan la desnutricion y no hacen tan necesaria la reparacion de substancias: remedio respiratorio, porque son poderoso auxiliar de la respiracion, ya que estimulan la inervacion broncopulmonar.

Las «Píldoras antisépticas», impuestas ya en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, pacifican conciliar el sueño, dan necesario y reparador, modifican y disminuyen la expectoracion, que de purulenta, blanca, acreada y espumosa se torna; de difícil se hace fácil; despiertan el apetito, tan necesario á todos; evitan el enfamecimiento y la fiebre; reducen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan; se reanima el espíritu y hacen, en medio de tan halagüeños resultados, menos desfavorable el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría y en razon directa de la menor extension é importancia de las lesiones. 10 pesetas caja en las boticas y droguerías principales de España. En MADRID, Garcis, Capellanes, 1; ALICANTE, Riego, 20; ALMERIA, Real, 16; BARCELONA, Fernando VIII, 7; BILBAO, Arcevalle, 35; BURGOS, Cid, 17; CADIZ, Santo Domingo, 38; CADEZ, Plaza de Isabel II, 2; CIUDAD REAL, Toledo, 13; CORDOBA, Pansino, 10; CUBA, Real, 82; GUENCA, Zamora y Calvo Martín; GUADALAJARA, Mayor, 7; GRANADA, San Jeronimo, 13; HUESCA, Coto, 23; JACA, Campoy; HUÉLVA, Tetuan, 14; LERIDA, Osimen, 26; MALAGA, Granada, 42; MURCIA, Plaza de San Bartolome, 10; CARTAGENA, Campos, 6; PAMPLONA, Nueva, 2; OVIEDO, Bol, 1; SEVILLA, Arca usz, 2; SAN SEBASTIAN, Bengoches, 5; SORIA, Collado, 27; VALENCIA, Mercado, 73; VALLADOLID, Orates, 39; ZARA GOZA, Coto, 43, y demás boticas y droguerías bien surtidas de España.

MEJORES CAMISAS
RODOLFO SANZ

Camisas Céefros superiores..... 8 ptas.
 Camisas orotonse Alsacia..... 10 "

Corte elegante.—Confeccion esmerada

Preciosa coleccion en tejidos para camisas y blusas de señora

II--PRINCIPE--II

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEADES **BILOSAS**

ES EL **PURGANTE** DE ANDRÉS Y FABIA
 Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente Inapetencia, Acidosis, Náuseas, Indigestiones, Afeciones nerviosas, Irregularidades del méstruo, Vahidos, Vómitos, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende: Arenal, 2; Serrano, 30; Luna, 6, y además en las principales boticas y droguerías de Madrid y de provincias, á 2 pesetas caja, de seis purgantes. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañando al encargo 2 pesetas 25 céntimos.

LA ROSARIO El Rey del Tocador
 Gran Fábrica de **JABONES** comunes y finos perfumados

Especialidad en aguas de tocador **KANAGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

Pereda y Compañía.—Santander

GOTA LAMILLE

Reumatismos. Especifico probado de la GOTA y REUMATISMOS. calma los dolores los mas fuertes. Accion pronta y segura en todos los periodos del ataque. VENTA POR MENOR.—EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS.

SANDOW'S

Es el aparato más reciente y completo de gimnasia doméstica que se conoce hasta el día. E. Molina, Colón, 44, 1.º an.

CHOCOLATE ESPECIAL

Con este título la Compañía Colonial expande en sus establecimientos calle Mayor, 18 y Montora, 8, un chocolate verdaderamente superior y de precio arreglado, que hasta la fecha solo se elaboraba de encargo para el consumo de algunas familias distinguidas de esta corte.

Precio del paquete (400 gramos)..... 1,75 ptas.
 Precio del 1/2 paquete (200 gramos)..... 0,90 "

De venta en la Compañía Colonial, Mayor, 18; Montora 8.

El Pectoral de Cereza
 del Dr. AYER.

Para Resfriados, Tos, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Calma la inflamación de la garganta, destruye las incoherencias irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales á que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

El Pectoral de Cereza
 del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Las Píldoras del Dr. Ayer son Purgantes.

PROFESOR de primera y segunda enseñanza en su casa y á domicilio.—Argensola, 2, 4.º izq.ia.

en sus labios su cortés sonrisa, y su cuerpo, habitualmente encorvado por la costumbre y la edad, se habia enderezado violentamente; en una palabra, estaba fuerte, resucito y jóven.

El doctor le tenia vuelta la espalda, pero lo veia bien en un espejo que estaba en frente, y tal vez esta continua amenaza contribuia no poco á dar á sus movimientos una precision matemática. Sin embargo, el corazon del viejo se iba visiblemente ablandando á medida que la operacion adelantaba, y aunque todavia conservaba su terrible aspecto, en el fondo del alma volvia á su estado natural.

Así que su amo abrió los ojos por primera vez, se desarrugaron las cejas de Jack, salió una lágrima de sus ojos y desapareció su brillo.

Su mano empuñaba ya entonces el puñal sin la menor cólera, no viendo ya en Mr. Moore al asesino, sino al salvador. ¡Amaba él tanto á su amo, á su Honor Frank Perceval!

Acabada la cura, coloreó un ligero carmin los descoloridos labios del paciente, y Jack se echó á reir sin dejar de llorar, y su mano soltó el dirck.

—Dios os bendiga!—dijo á media voz detrás del doctor Moore;—Dios os bendiga y me perdone, si me he engañado antes acusándoos.

El doctor no se dignó responderle, ni aun volverse, y le dijo á Stephen:

—Este caballero está salvado; en manos poco diestras su herida hubiera podido ser mortal; pero ahora están tomadas todas las precauciones humanas... Respondido de su vida.

Stephen lo saludó, y tomando de su cartera un billete de cinco libras, se lo presentó; más Moore, sin afectacion rehuyó tomarlo; cogiendo en seguida su baston y sus guantes dijo:

—He concluido ya aquí. ¡Supongo, ca-

ballero, que no queréis detenerme más?

—Sois muy dueño, señor—contestó Stephen.

—Está muy bien—repuso Moore dirigiéndose á la puerta; mas antes de llegar á ella metió de nuevo las manos en las hondas faltriqueras, de su casaca, y se volvió.

—Ahora ya mane'tais que soy dueño de mi libertad—dijo recalando esta última frase—y yo deseo que sepais, mi jóven maestro, que siempre lo he sido. En nuestra profesion, como aprendereis con el tiempo, está un frecuentemente expuesto á grandes riesgos, y conviene estar prevenido, y no dejarse nunca sorprender.

Sacó en seguida las manos de los bolsillos con una pistola en cada una, que dirigió hácia Stephen, continuando diciendo:

—Estos argumentos se se enseñan en Oxford, mi jóven maestro, pero se aprenden en Londres, y ninguno conozeo más concluyente.

Digo esto porque tenia, como veis, medios de salir de aquí sin que me lo pudiérais estorbar y sin importarme gran cosa el estorpe mohoso de ese viejo moañés; pero no he queridoirme sin oponer á una absurda sospecha una prueba palpable de mi lealtad. Yo he salvado á ese caballero porque me ha dado la gana (y volvió á guardar las pistolas). Y con esto, quedad con Dios, mi jóven señor. Hoy habeis adquirido en mí un mortal enemigo, y sabed que en todo el discurso de mi vida nada he olvidado, nada he perdonado y siempre me he vengado.

En seguida abrió la puerta y salió.

Stephen escuchó con suma indiferencia la primera parte de este discurso, y á las amenazas que envolvieron las últimas palabras, contestó solo con un saludo tranquilo y silencioso. Jack no prestó la me-

nor atención á este incidente, porque arrodillado junto á la cama de su amo, sólo se cuidaba de besar sus frias manos, derramando lágrimas.

Stephen, después de la salida del doctor, se acercó también á la cama de Perceval, diciendo entre dientes:

—Qué he de pensar de esto. ¿Hay fundado motivo para suponer un asesinato? ¿Pero cómo qué objeto? Y principalmente siendo el doctor Moore el asesino. ¿Jack, estás bien seguro de haber visto bien?

—Y tan seguro; Vuestro Honor—contestó éste poniéndose en pie—como lo estoy de veros aquí; aquel infame tenia en una mano la botella y en la otra las hilas; á una seña de ese médico (que podrá por otra parte ser un buen sugeto), las mojó el pícaro practicante.

En aquel instante os movisteis y él ocultó la botella, Dios sabe en dónde, y dejó caer las hilas y las tapó con el pie. ¡Aguardad!... todavia deben estar aquí.

Diciendo esto se pasó al otro lado de la cama, siguiéndole Stephen.

—No, ya no están—añadió;—pero se ve todavia la mancha.

—¿La mancha?—le interrumpió Stephen;—¿dónde está?

Jack le enseñó una mancha rojiza, húmeda y del tamaño de un chelín, producida por la presión del pie de Rowley sobre las hilas mojadas. Stephen se hincó al momento de rodillas para examinarla, y al bajarse percibió debajo de la cama una redoma pequeña de cristal, de la que se apoderó ansiosamente.

—¡Ahí está! ¡esa es la redoma!—exclamó Jack al verla.

Stephen, sin destaparla la acercó á la nariz, y vió que contenia ácido prúsico.

XIII

La hora de levantarse

Lady Ophelia Barnwood, condesa de Derby, despertó mucho despues de mediodía, la mañana siguiente al baile del palacio de Trevor, con el cansancio de la vispera marcado en sus delicadas facciones, sin poder casi abrir sus fatigados ojos y vagando confusamente por su imaginacion los recuerdos de la fiesta.

Hacia bastante frío en su alcoba, á pesar de un gran fuego que ardia en la chimenea, y cuyo resplandor contrastaba con la poca luz que habia en ella, por lo que, en vez de vestirse, se envolvió otra vez con la ropa de la cama, y trató de conciliar el sueño. Mas como hay una hora en que éste fatiga, en que entorpece el cuerpo el contacto de las sábanas, en que es preciso ponerse en pie, moverse y vivir, y esta hora habia pasado hacia tiempo, en lugar del deseado sueño le acometieron pensamientos importunos, memorias, pesares, remordimientos...

Vió pasar por su vista, como en perspectiva, los años de su florida vida de soltera; vió que su belleza, virgen entonces como su alma, eclipsaba á todas sus rivales; se estremeció de placer al recordar los agradables triunfos de inocente coquetería que embelleen la senda que pisaba una señorita jóven y linda al presentarse en el mundo; y se sonrió con sus primeros amores, tan tiernos, tan profundos, tan tímidos y tan ligeramente desvanecidos.

Miróse luego sentada por primera vez en los almohadones de brocado de la carroza conyugal.

Se veia lady, era condesa, y la famosa divisa de las armas de Inglaterra: *«Honi soit qui mal y pense!»* (Infamado sea quien piense mal de mí) orlaba también su escudo; tenia, pues, iguales, pero no superiores.